

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA  
EN LA CAPITAL  
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3  
FUERA  
TRIMESTRE, 450  
PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN:  
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

Valencia, Viernes 27 de Agosto de 1909

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PESETA LA LINEA  
los reclamos para la primera plana.  
75 CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 2.ª y 3.ª plana.  
15 CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 4.ª plana.  
Remitidos y esquelas mortuorias á precios convencionales.

Oficinas: Miñana, 7 y 9

## ADVERTENCIA

Con objeto de evitar á fin de mes la natural aglomeración de trabajo en nuestras oficinas, cuantas personas se suscriban á LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA desde esta fecha recibirán gratuitamente nuestro periódico hasta el 31 del actual.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
EN VALENCIA, UN MES 1 PESETA.  
FUERA, TRIMESTRE 450 PESETAS.

Para «La Correspondencia de Valencia»  
Crónicas del verano

## Sobre el nivel del mar

Estamos á 1.400 metros de altura. Arriba las nubes y abajo también. Los dedicados á los estudios astronómicos podrán explicar este fenómeno. Algunos rayos de sol nos acarician de frente porque en estas eminencias del país, el sol no tiene ni la vista.

Dicen los experimentados que en los terrenos sin árboles y sin verdura, en los páramos soleados, donde no hay sombra, es imprescindible el uso de los anteojos de cristal ahumado, porque la constante iluminación solar produce con el tiempo la enfermedad de las cataratas.

Aquí, en los montes cubiertos de más alta ó más baja vegetación, no puede ocurrir semejante contratiempo. Menos todavía si en el fondo verdean y amarillean alternativamente los campos de huerta y las espigas de cereales.

Todavía no han acabado las faenas de la siega, porque los dos mil grados de sol que necesita el trigo se retrasan mucho en estas montañas de León. Las manzanas no han engordado lo bastante. Las peras todavía están verdes. Las uvas de parra se quedan en gaza. Y las pocas higueras de las huertas son un árbol, porque el fruto no sazona sino por rara excepción.

Me olvidaba de que estoy en una meseta á mil cuatrocientos metros sobre el nivel del mar.

Desde aquí se oye silbar clarísimamente. No es inconsecuencia de la distanciamiento del aire, sino fenómeno de todas las comarcas y de todas las temperaturas cuando la lluvia está próxima.

Ver volar las águilas que miran el sol cara á cara. Este gran monstruo de los aires es menos noble que el búfalo. El águila lleva animales vivos: gallinas, liebres, conejos. El búfalo come carne muerta. Limpia de inmundicias el campo; es animal de purísima higiene por excelencia. El azor va de paso como la cigüeña que vuela alto para divisar los campanarios de las iglesias en que anida, no como ave osada, sino como volador destructor, porque abre grietas en las bóvedas del templo.

Los perdices no llegan á la mitad de la montaña, las codornices se quedan más abajo. Ahora es el momento, ó mejor dicho, son los días más oportunos para cazarlas. Se las mata volando, vuelan en línea recta, el cazador puede por lo mismo afinar la puntería y muertas ó heridas las recoge en los perros. Las que quedan vivas emigran al África en bandadas. Van donde pueden comer, nunca en parejas como los palomas, porque la codorniz macho descansa á su compañera, y en la primavera vuelven como las golondrinas.

Desde estas alturas se respira el oxígeno de los aires más puros. Los malos olores de allá abajo, abajo se quedan, y como el humo del incendio, suben á lo más alto los aromas de las flores silvestres que penetran el sabor de la leche y el sabor de la miel, que según es el monte, saben á tomillo, á romero y á manzanilla.

Las colmenas de tubos largos y estrechos que van en las cuevas y los enjambres alborotados no parece que rebullen y zumban, sino que silban á todo el que te men que los pueda sorprender.

No hay pájaros en esos cerros altísimos, y no es porque los persigan las aves de rapiña, sino porque se espantan ellos y vuelan á esconderse en las copas de los árboles.

De los sucesos del mundo llegan los ecos. Guardan los corazones circundantes el amor de la patria son fervorosas. Se predica con el ejemplo. Y hoy mismo ríos de Boñar que van á Melilla á combatir á los moros; descendientes de Pelayo y ans la patria y la gloria.

La civilización llega á todas partes. Al ocultarse el sol, que se ve, naturalmente, más arriba, la noche avanza de pronto. No y digo que la civilización llega á todas partes, porque cuando en la cabana del ciego, brillan á lo lejos en las casas del pueblo las bombillas eléctricas sin pantalla.

Bejamos de él á escape y poco menos tarde para presenciar la caza de mesquite. Como aquellos peces cazan aquellos insectos asomado á uno de los puentes del río. Los mosquitos vuelan bajo al caer de la tarde y llegan casi á flor de agua. Las ranas se elevan desde el fondo del río, dan un salto, se elevan hasta un metro más y caen en la corriente, hacen los mosquitos, por tanto la operación inmediatamente que todas las ranas del río, y el espectáculo es curiosísimo.

Como las ranas y los insectos, todos los animales de la escala zoológica viven lo mismo, devorándose los unos á los otros. En el estómago, ó lo que sea, de una trucha se ven cuatro kilos (aquí las hay mayores), y los animales se comerán los mosquitos.

Si lo es, ni serán probablemente visibles los microscopios conocidos; pero se puede asegurar que el mosquito no se comen los mosquitos.

## LO DE MARRUECOS

El día de ayer

Las noticias recibidas en la plaza de todos los campamentos acusan absoluta tranquilidad, no habiendo oído niágun disparo aislado.

Dicen los confidentes que los moros se hallan preocupadísimos por las operaciones de avance últimamente realizadas.

A las diez de la mañana salió el convoy, siendo protegido por tres compañías de Las Navas, que las mandaba el coronel Bernádez Castro, otras tres de Llerena á las órdenes del teniente coronel Artinado, un escuadrón de cazadores de Lusitania, y una batería de montaña. La columna la mandaba el coronel Páez Jaramilla.

El convoy llevaba un vagón blindado, escoltándolo 20 hombres del regimiento de Melilla al mando de un teniente.

Los servicios de aprovisionamiento se hicieron más tarde que de costumbre, á causa de haber tenido que arrear la vía, interceptada por el derrumbamiento de un talud cerca de la segunda caseta.

La batería de montaña que acompañaba el convoy cañoneó las lomas próximas en combinación con las baterías de Sidi-Maza y Camellos.

Después reinó tranquilidad, viéndose únicamente algunos grupos de moros que no se atrevieron á hostilizar á nuestras avanzadas.

Al regresar el convoy fué hostilizado frente al bloque Velarde. Los moros hicieron nutrido fuego. La columna de protección desplegó en guerrillas, las cuales hicieron varias descargas contra los moros, poniéndolos en dispersión.

A las once de la mañana se vió desde el fuerte de Camellos algunos grupos de rifloños allí en las lejanías. Las piezas del fuerte le hicieron algunos disparos que les causaron daños.

Las fuerzas que marcharon á Cabo de Agua desembarcaron sin novedad.

Es probable que se organice allí una columna, que recorrerá algunos puntos donde se nota mayor efervescencia, entre los rifloños. Acompañarán á la columna algunas fracciones de las kabilas afectas á España.

Se confía en que dicha operación bastará para calmar los ánimos de dichas tribus. Con tal motivo se recuerdan las operaciones que la policía indígena realizó anteriormente, siendo de gran eficacia su gestión militar en aquella región, y las operaciones que realizaron una garantía de acierto.

Uno de los agitadores, llamado el Mangano, que solicitó ayer el prisión de España, marchó ayer á la Restinga en unión de otros jefes, entre ellos Bas Fia, jefe prestigioso de Quedana. La cooperación de todos estos moros se considera que será favorable para que la kabila de Quedana continúe siendo adicta.

El Mangano no volverá á su residencia de Ujad-el-Hach, pues establecerá su residencia frente al zoco El Arba, ocupado por nuestras tropas.

El zoco El Arba

La segunda columna, al mando del general Aguilera, que ocupó el zoco de Arba, vivaqueó durante la noche sin novedad.

Ayer mañana, al practicar la descubierta, sostuvo un largo tiroteo con un pequeño grupo que había en las inmediaciones. Los moros huyeron en los primeros disparos. Nuestras fuerzas no tuvieron ninguna baja, dedicándose luego á la fortificación de la defensa, colocando alambrados.

A un soldado se le disparó un fusil, hirién dose á hiriendo á otro. Por accidente del trabajo fueron trasladados á Melilla.

El aprovisionamiento entre Restinga y el zoco se ha hecho sin novedad por Mar Chica.

El espíritu de las tropas está levantadísimo. Los kabilenos de los adarres próximos llevaron algunos viveres y rases, comiendo los soldados carne fresca.

Nuevos avances

Anteayer á las once desembarcó en Cabo de Agua el coronel Larrea con las fuerzas enviadas para reforzar la garnición. Durante la noche se hicieron preparativos, racionándose las tropas para salir á campaña.

El coronel Larrea celebró una conferencia con el chefir Cauchá, conviniéndose en que las tropas auxiliarían á la fracción de Mad-el-Hach contra los moros levantiscos.

Al amanecer salió una columna al mando del teniente coronel D. Roberto Gavilá, compuesta de dos compañías de infantería, una sección de artillería y otra de policía indígena que iba á la vanguardia para reconocer el terreno.

Más tarde salió otra columna, mandada por el coronel Larrea, compuesta de cuatro compañías de infantería, una batería de artillería, una sección de caballería y 150 kabilenos. Estos últimos los manda el chefir Cauchá. Al mismo tiempo que salió la columna Larrea zarpo de Cabo de Agua el vapor Sevilla.

Se ignora el resultado de la operación, á causa de que la comunicación se hace con dificultad, por estar interrumpido desde hace algunos días el cable de Chafarinas á Melilla. En estos últimos días se han reforzado las fortificaciones de Cabo de Agua.

Al salir las columnas quedan en Cabo de Agua la compañía que se envió desde Chafarinas, una sección de ametralladoras y una batería de campaña.

Asamblea mora

Al medio día se reunieron los notables de la harka para leer las cartas del Hadid y del Guebas, excitando á los kabilenos á que cesen las hostilidades, y diciéndoles que cuando ellos lo hagan así cesarán también de hostilizarlos los españoles. Los notables se mostraron muy divididos en sus opiniones.

El morabito Mesian, el célebre Chaldy, el jefe Abd-el-Kader y otros jefes manifestaron que antes de cesar ellos en sus hostilidades debían los españoles retirar sus tropas y evacuar todas las posiciones, incluso la Restinga y Cabo de Agua. Los que están cansados de la guerra, y sufren perjuicios por la paralización del tráfico, porque viven á expensas de Melilla, se manifestaron partidarios de la paz inmediata.

Después de amplia discusión, en la que no lograron llegar á ponerse de acuerdo, los partidarios de la guerra dijeron que era imposible decidir sin consultar á las

tribus del interior que habían tomado parte en los anteriores combates y que, precisamente se les enviase emisarios para que acudiesen á la celebración de una junta magna. También fueron leídas públicamente cartas del Roghi entre sus partidarios.

Mientras se celebraba la reunión una batería de obuses hizo violento fuego sobre el barranco, y en vista del desmoronamiento que había reinado y de que los obuses se tenían en continuo peligro, se disolvieron los moros, marchando hacia las montañas vecinas.

El Peñón de la Gamera

En el Peñón hubo anoche algunos ligeros tiroteos, pero no tuvieron consecuencias.

El cañonero General Concha, aprovechando la oscuridad y con las luces apagadas, llegó hasta la playa para recoger la correspondencia, consiguiéndolo sin contratiempo alguno.

El comandante pidió con insistencia que se le dijese cuáles eran las necesidades de la plaza, y se le contestó que lo único que allí se ansiaba es tener correo más á menudo.

Los moros, á pesar de la extraordinaria y constante vigilancia que ejercen, no llegaron á enterarse de la presencia del General Concha.

En Alhucemas

Á las tres y media de la tarde de ayer, cuando se cañoneaba al campo moro, se presentó el Alvaro de Bazán. El enemigo arreció entonces el fuego.

Una lancha de la plaza fué al buque y los moros dispararon contra ella sus fusiles y sus cañones, resultando ilesos los que iban en la embarcación.

Los cañonazos de los moros llegaban á los costados del buque. Este secundó el fuego de la plaza. No tuvimos bajas.

Más tarde el enemigo, que estaba situado en el monte Al-Arassidum, hizo algunos disparos de cañón contra la plaza, siendo contestados por nuestras baterías, que apagaron aquel, con prontitud. Después renació la tranquilidad, sin que los moros volviesen á hostilizar á las tropas.

Lo que dice un moro amigo

El moro Nadir, jefe adicto á España, que estuvo en Melilla en el primer encuentro, acompañando al general Marina y á Sidi-Hamud-Hach, opina que después de que se bombardease Nador y Barraka no creería difícil el paso hacia Zelán, desembarcando por Mar Chica.

Considera necesario que España castigue á aquellas kabilas para conseguir la tranquilidad en sus fronteras. Espera que en breve pedirán la paz los rifloños, porque no es grande su provisión de armas, á menos que alguien les ayude.

Asegura que los contrabandistas que facilitan armas y cartuchos á Mizian y al Chaldy, son Mahomed-Samsi, Mahomed-Frechil, Mahomed-Bel-Haadad, Abul-Guerin, Ech-Chechacin y Allal-el-Bugateri. Los kabilenos pagan 40 pesetas por cada cien cartuchos.

El encargo de recargar los cartuchos disparados llamase Mahara, el cual tiene los instrumentos necesarios para todas las operaciones y varios operarios. Donde quiera lo llaman, improvisa un taller portátil, trabajando particularmente en los campos donde se lucha.

Dice además el Nasir que los kabilenos que luchan en el Rif ascienden á 8.000, y que los moros llevan en la capucha y en la bolsa municiones de combate. Los materiales de Sanidad y alimentación son escasos entre los moros, los cuales reciben pan y algunos trigo, otros higos y muy pocos carne, que les envían de las kabilas á donde pertenecen.

El moro Nadir, que es protegido de España, ha dado todos estos datos en concepto de español. Es el que acompañó al francés Deibrel en sus excursiones geográficas á través del Rif en 1905. Es también gobernador, y la compañía de las minas de Benbaifur le paga 800 pesetas mensuales.

Hallándose recientemente en Tetuán le apresaron los moros de aquella ciudad, y el consul español obligó al bajá á que se le entregase, librándole de la furia de los kabilenos. El consul lo embarcó en el Alvaro de Bazán, conduciéndole á Ceuta, en donde espera que el general Marina y el consul de Tetuán solucionen su situación.

El bajá de Tetuán tiene confiscados los bienes del Nadir y ha puesto centinelas en su casa, no dejando salir á su mujer ni á sus criados, á los cuales no permite sacar ropas ni dinero, ni nada de lo que en la casa hay.

Cuando le apresó el bajá tenía el Nadir en su casa 6.000 duros en metálico y alhajas de gran valor. Solo el valor de las alhajas que le había regalado la empresa minera para su mujer ascendía á 10.000 duros. Además tenía riquísimas ropas, y lo único que posee hoy es una chilaba blanca y otra de color café que le dió su criada al huir de Tetuán.

Noticia grata

El bravo teniente de infantería Sr. La-portilla, que desapareció en uno de los últimos combates, se encuentra vivo entre moros amigos que lo ocultaban, según afirman los hombres que se encargaron de buscarle por las kabilas. La noticia, que todavía no se ha confirmado, ha causado en Melilla general contento.

De Tánger

Los moros celebran grandes fiestas con motivo de la captura del Roghi y el aniquilamiento de sus partidarios.

Aunque luego lamentan las torturas á que son sometidos los prisioneros, la noche y el día la han pasado corriendo la pólvora y entrogándose á las mayores manifestaciones de alegría. Las mujeres toman parte principal en los regocijos bulliciosos.

Nuevas noticias dicen que el Roghi, al encerrarse en el santuario, confiaba en el auxilio de las tribus de Boninasla, las cuales le habían anunciado que se lo prestarían. El Roghi, antes de esconderse, combatió furiosamente con los imperiales, matando á algunos á tiros de revólver.

La impresión que hay en Tánger es que no será condenado á muerte el Roghi; pero que el Hadid lo someterá á crueles tormentos que acabarán con su vida.

Notas de Madrid

Con la ocupación del zoco de Arba ha reancho el interés de las gentes. La operación ha causado exultantísimo efecto.

Por las noticias recibidas por correo en Madrid se sabe que la marcha á Zelán por la Restinga es el principio del nuevo plan de avance, pareciendo, por lo tanto, que se ha abandonado el proyecto de avanzar por el Garigú.

Anoche se recibió un despacho de Melilla, comunicando que la columna que guarnecía Cabo de Agua operó con éxito en la parte montañosa del territorio de la kabila de Keddana, extendiendo nuestra esfera de acción.

Otro telegrama comunica que en nuestra posición avanzada de Sidi-Amel-el-Hach y en la segunda caseta, nuestras fuerzas sostuvieron ligeros tiroteos con los moros, restando, aparte de esto, completa tranquilidad.

Parece que el Gobierno estudia la conveniencia de instalar unos depósitos flotantes de carbón en Ceuta y Chafarinas, para que puedan surtirlos los barcos que vienen dedicados á perseguir el contrabando de armas en las costas de Marruecos.

Interesa desmentir rotundamente la noticia propagada por algunos periódicos relativa á la suspensión de las obras del canal de la Restinga. El ministro de Fomento ha manifestado que dichas obras continúan utilizando las dragas enviadas de Sevilla.

Las obras en Mar Chica

Es importantísimo el canal que se está abriendo en Mar Chica para ponerla en comunicación con el mar libre. En la Restinga hace días se están ejecutando obras. La bocana está cerrada. Por ahora al menos nada se hará en ella.

Primeramente se envió la draga de Almería, que se inutilizó muy pronto, por que las condiciones no eran las más apropiadas para el caso. Luego se envió la draga de Huelva, de sistema de succión, acaso la mejor que existe en España.

Según telegrama de ayer, está funcionando esta draga, que limpia cada 24 horas de 4 á 6.000 metros cúbicos. Esta labor es importante, pero no de suficiente rapidez para realizar pronto la apertura del canal.

En vista de esto, mañana llegarán á Melilla tres trenes de recarga, que lo constituyen tres dragas de diferentes sistemas. Una de succión, como la de Huelva; otra de canchilones ó rosario, y otra de enchara.

Con estas dragas van los remolcadores necesarios y un vapor de 3.000 toneladas contratado para transportar carbón.

El canal de la Restinga tendrá aproximadamente un kilómetro de extensión. Actualmente está ya invadido por las aguas. Se ha comprobado que Mar Chica tenía dos metros de nivel inferior al mar libre.

La anchura del canal será por ahora de 16 á 20 metros. Por esto se calcula que para conseguir una profundidad de cinco metros será forzoso extraer 80.000 metros cúbicos de arena, aunque es fácil que esta extracción tendría que aumentarse hasta 100.000.

Se calcula que dos dragas de succión podrán realizar el trabajo en diez ó doce días. Luego será preciso dragar Mar Chica, en donde se proyecta abrir un canal central de cinco metros de profundidad para que puedan maniobrar cruceros de tres á cuatro mil toneladas, en una extensión longitudinal de unos 15 á 16 kilómetros.

Todo esto es lo provisional, pero el pensamiento del Gobierno es más amplio. Consiste en convertir Mar Chica en uno de los puertos más grandes y mejores del Mediterráneo.

Cuando las circunstancias lo permitan empezarán las obras, y la única duda que hay es que pueda haber roca en el fondo del canal, pues de ocurrir así serían las obras más largas y costosas. Cuando entren los cruceros en el canal central que se proyecta en Mar Chica, podrán batir las posiciones de los moros hasta una distancia de cinco ó seis kilómetros.

Declaraciones de Weyler

Dicho general ha dicho lo siguiente: «Yo nada debo decir como militar. Es natural que en estos momentos los periodistas me interroguen; pero hay razones que me impiden contestar. Por lo demás, soy bastante conocido para que todo el mundo conozca mis pensamientos.

Llevo treinta y dos años de vida pública, habiendo desempeñado en Cuba sobre todo cargos de importancia, y España y el Ejército pueden haber aprendido cuál es mi opinión. Como político he probado mis ideas liberales. Si yo interviniese en la guerra ó formara Gobierno, España sabe lo que podría esperar de mí.»

Añadió que no es difícil orientar á la opinión en asuntos de guerra.

«Pero eso—dijo—lo haría yo con la batuta en la mano. El Gobierno, con su censura y su silencio, está contribuyendo más que nadie á que la opinión se extravíe.»

El general terminó diciendo que ya que lo quiere el Gobierno, sólo para éste serán las responsabilidades.

De Palma dicen telegramas posteriores, que interrogado el general Weyler á bordo del vapor Balaar, en el que ha llegado á dicho puerto, hizo grandes elogios de la oficialidad que hay en Melilla, la cual ha demostrado gran valor, quedando muy bien ante los ojos de los extranjeros.

No sabe nada del plan militar del general Marina; pero opina que el contingente de tropas que tiene no es suficiente todavía.

Al decirse que ayer las tropas habían ocupado el zoco El Arba, dijo que dicha operación estaba indicada. Hablando sobre la ocupación de Zelán, manifestó que no comprendía la ventaja de ello si no había otro objetivo. Añadió que si en las Cortes se le alude tomará la palabra para ocuparse de los asuntos de Melilla.

Enseñanza gratuita

Matricula gratuita en las escuelas públicas para el curso de 1909-10.

La Junta municipal de primera enseñanza, en sesión de hoy, ha acordado:

1.º Que los padres ó encargados de los niños y niñas que deseen asegurar á las escuelas públicas del Municipio de Valencia, lo soliciten de dicha Junta del 1.º al 10 de setiembre próximo, mediante instancia que se les facilitará, gratuitamente, durante esos días, de nueve á doce de la mañana, en el grupo escolar «Cervantes», situado en el antiguo Matadero.

2.º Que la matrícula se llevará á efecto por la Junta del 11 al 20 de dicho mes, preferiéndose, en el caso de que la petición de matrícula exceda de la capacidad asignada á las escuelas, á los alumnos de familias pobres y para justificarlo que se acompañe también la cédula personal del padre ó encargado.

3.º Los que no puedan ser admitidos por

falta de local, serán matriculados á medida que vayan ocurriendo bajas en la escuela respectiva y por riguroso orden de presentación de solicitudes.

4.º Del 21 al 30 de setiembre, de nueve á doce de la mañana, podrán retirarse del citado grupo «Cervantes» las papeletas de matrícula solicitadas mediante la presentación de un sello municipal de 0'10 pesetas, entendiéndose que renuncian á ellas los que dejen de recogerlas en el plazo mencionado.

5.º Los vecinos de los poblados marítimos y rurales solicitarán la matrícula y recogerán la papeleta en la escuela á que deseen que concurren sus hijos, en los mismos plazos y forma que se dejan consignados.

6.º La enseñanza en todas las escuelas públicas es completamente gratuita, sin que los alumnos tengan que satisfacer cantidad alguna por retribuciones ni por material, el cual les será facilitado por el maestro.

Valendo la Junta por los intereses de la enseñanza pública en esta capital, se ha creído en el caso de realizar nueva y total matrícula, bajo las bases mencionadas, á fin de corregir muchas deficiencias y hechos anómalos denunciados á la misma en cursos anteriores.

Valencia 26 de agosto de 1909.—El delegado régio presidente, Francisco Maestre.—El secretario, Julián Amo.

## El Regimiento de Veteranos disuelto

El señor Gobernador, de acuerdo con la superioridad, ha circulado las órdenes disolviendo el regimiento de Veteranos de la Libertad.

El armamento quedará entregado en el Parque.

Quedan, por lo tanto, anulados todos los nombramientos de jefes, oficiales é individuos de dicho batallón.

La anterior noticia será ciertamente muy comentada, con tanto mayor motivo, cuanto que el regimiento de Veteranos de Valencia ha observado siempre una actitud correctísima y ha prestado excelentes servicios á la causa del orden, siendo uno de los más importantes el que realizó el año de 1878 custodiando la Sucursal del Banco de España durante los sucesos cantonales que se desarrollaron en nuestra ciudad en julio y agosto de dicho año.

El capitán de dicho cuerpo D. Mariano Aser, que estaba de guardia en la Sucursal del Banco, fué muerto por las turbas.

El regimiento de Veteranos ha sido mandado por hombres tan prestigiosos como el moderado D. Vicente León y Frías, el democrata D. Felipe Asensi y el conservador señor general Salazar, y en la actualidad era su coronel el liberal monárquico D. Juan Antonio Palau.

Dicho regimiento ha cubierto muchas veces la carrera en la procesión del Corpus, y cuando han visitado los reyes de España á Valencia, han solicitado siempre dar la guardia de Palacio, habiéndola prestado en algunas ocasiones.

Ignoramos los motivos que han obligado á las autoridades á decretar la disolución de dicho cuerpo, y no nos proponemos discutir la orden de disolución, aunque creamos obedece á que son escasos los individuos que son veteranos ó hijos de veteranos los que hoy forman el regimiento, pero si nos parece oportuno recordar que los Veteranos de la Libertad de Valencia han prestado excelentes servicios y no han sido nunca elemento de perturbación del orden público, cuya causa han defendido siempre con verdadero entusiasmo, rindiendo acatamiento á las instituciones en cuantas ocasiones se les han presentado.

Con la desaparición del regimiento de Veteranos parece como que se corta una página gloriosa de la historia de Valencia.

## Exposición Valenciana

Exposición de Ganados

Con seguridad podemos afirmar á nuestros lectores que el Concurso Regional de Ganados que ha de celebrarse en la región de Levante el presente año tendrá lugar en el recinto de la Exposición Regional Valenciana y en los días del 9 al 10 del próximo mes de noviembre.

Aprobados por la superioridad programa y reglamentos correspondientes, se procedió por la junta designada al efecto al nombramiento de comisiones, siendo nombradas tres de ellas, una de Propaganda, otra de Instalación y la tercera de Administración. La comisión de Propaganda, compuesta en su mayoría de personas entusiastas por que Valencia demuestre la riqueza de su estabulación, ha comenzado sus trabajos, abriendo un concurso para los carteles anunciadores. También ha terminado la impresión del programa y reglamento, é inmediatamente será repartido á las autoridades locales de los pueblos de la región, delegados de la Asociación de Ganaderos y á todas aquellas personas interesadas en la industria pecuaria.

Los ganaderos de los distritos altos de la provincia que se dedican al pastoreo, como los de las proximidades de la capital que lucran con la estabulación de vacunos y lanares, han mirado con simpatía este anunciado Concurso y piensan contribuir á él con lo que les permitan sus fuerzas, con la esperanza de alcanzar, como consecuencia, algunos beneficios para la industria á que se dedican.

Valencia tiene condiciones de figurar en primera línea en esta clase de Concursos por el excesivo consumo que se hace de leche y por la hermosura de sus carnes de la huerta, sin dejarnos en raya las otras clases de ganados que proporcionan el sustento á considerable número de modestas familias.

Hace unos cuantos años se llevó á cabo en esta ciudad, y por la Cámara Agrícola, un ensayo de Concurso que resultó afortunadísimo á todas las clases sociales, difundiendo también algunas enseñanzas. ¿No podemos tener la esperanza de que el presente resulte una fiesta digna de nuestra querida Valencia? Vamos á verlo.

Otras excursiones

Las excursiones organizadas por La Correspondencia de España pueden hacerse por 195 pesetas en 1.ª, 150 en 2.ª y 95 en 3.ª. Los viajes pueden hacerse en cualquier

En el tren-correo exprés. Por el indicado dinero pueden disfrutar los excursionistas: 1.º, de billete de ida y vuelta; 2.º, coche y conducción de equipajes de la estación a la fonda y viceversa; 3.º, hospedaje completo; 4.º, veinte viajes en tranvía de la ciudad a la playa; 5.º, diez baños de mar con cuarto particular, ropa y ducha en Las Arenas; 6.º, entrada permanente en la Exposición los diez días, y 7.º, derecho a la reducción del 50 por 100 en la entrada al Gran Casino y a todas las fiestas que organice el Comité. A cada excursionista se le regalará un ejemplar de la "Guía de Valencia y su región" publicada por el Comité. Los billetes se expenden en la calle del Arsenal, 1, Madrid.

**Nuevos festejos**  
En el próximo mes de setiembre habrá las siguientes fiestas: El 4, 5 y 6, Congreso Nacional de Albalá. El domingo 5, toros. El 11, 12, 13 y 14, Concurso de frutas y hortícolas. El 12, toros y concurso de aerostatos. El 14, 15 y 16, Congreso obrero. El 15, 16, 17 y 18, Congreso Internacional Esperantista. El domingo 26, Coso blanco. El 27, 28, 29 y 30, Exposición Internacional Filatélica. El 27, 28, 29 y 30, Congreso de secretarios de Ayuntamiento. Independientemente de estos festejos habrá conciertos y castillos de fuegos artificiales.

**Exposición Regional Valenciana de 1909.**  
El Comité Ejecutivo, deseando favorecer a los señores expositores, sin olvidar por ello la defensa de los intereses que le están confiados, ha acordado que, por la prórroga de la Exposición, a pesar de ser esta de cuatro meses, solo abonon los expositores el 50 por 100 del importe del terreno que ocupan en los palacios y paseos ó sean las instalaciones denominadas cubiertas y aisladas.

En las oficinas del Comité, instaladas en el Palacio de la Industria, queda abierto desde hoy el pago del importe de los citados conceptos. Lo que se anuncia a los señores expositores para que puedan hacerlo efectivo.

También queda abierta desde hoy la renovación previo convenio con el Comité, del pago del canon que abonan todos los dueños de establecimientos de consumo, espectáculos, etc., instalados en el recinto de la Exposición.

Valencia 26 de agosto de 1909.—El comisario general, F. Montedón.

**Para el domingo**  
Dos extraordinarios atractivos se ofrecerán al público pasado mañana en la Exposición. Por la tarde ascenderá en su globo *Muriposa* el capitán Martínez, quien, como ya dijimos, no usa barquilla para sus arriesgados viajes aéreos.  
Por la noche debutará con un magnífico castillo de fuegos artificiales el famoso pirotécnico italiano Pietro Chiabotti, que se propone hacer un verdadero alarde.

**Información municipal**

**Asfaltado**  
Una numerosa comisión de vecinos de la calle Bajada de San Francisco ha visitado hoy al Alcalde para rogarle comiencen cuanto antes las obras de asfaltado de la mencionada vía, mejora que tienen solicitada los reclamantes desde larga fecha, comprometiéndose a contribuir con cierta cantidad a los gastos que origine.

El Sr. Maestre ha ofrecido enterarse si hay acuerdo del Ayuntamiento para cumplir el artículo 1.º del acta, y en caso negativo para elevar a su aprobación el correspondiente dictamen.

**Los mecheros Añer**  
El Alcalde considera atendibles las razones expuestas por apreciables celegas para que la mejora de los mecheros Añer de que han sido dotados los faroles de la calle de Escalante (Cabañal) se haga extensiva a la esquina de la de los Angeles, donde se halla instalado el Mercado y ha dado las oportunas órdenes para que se gestione de la empresa de Alumbrado la mencionada ampliación de mecheros.

**El andén izquierdo**  
El Alcalde ha dirigido una comunicación al contratista del asfaltado del andén izquierdo del camino del Grao, rogándole imprima mayor actividad a los trabajos y que le participe la fecha exacta en que quedarán terminados.

**Lo de la Banda**  
A las once y media se han constituido los jueces instructores del expediente, tomando declaración al Sr. Márquez.  
A las dos de la tarde ha sido llamado a declarar el Sr. Vega.

**La Federación naranjera**

Conforme estaba anunciado, ayer se reunió en la ciudad de Burriana la Junta central de este importante organismo, acudiendo los delegados de los distintos Sindicatos a tomar parte en la Asamblea con el entusiasmo y altura de miras de que vienen dando pruebas.

Abierta la sesión bajo la presidencia de D. Vicente Puchol, se aprobó el acta de la anterior Asamblea, y se acordó la admisión del Sindicato naranjero de Gandía, que está formada por la agrupación de los cosecheros de naranja de distintos pueblos de aquel distrito.

Abierta la discusión sobre los servicios que para bien de todos los Sindicatos federados y a base de la mutualidad hayan de prestarse, se hicieron atinadísimas indicaciones, demostrándose el cariño con que los delegados estudian los diferentes aspectos del complejo problema naranjero, adoptándose los siguientes acuerdos:

Realizar la compra de 120.000 cajas envases para las primeras necesidades de la próxima campaña.

Aceptar con reconocimiento el ofrecimiento del diputado D. Manuel Irujo de acompañar a la comisión de la Federación naranjera que ha de ir a Madrid en la segunda quincena de setiembre a tratar la cuestión maderera.

Que la Oficina federativa sepa y circule a las entidades federadas precios de los distintos materiales de confección, procurando muestras para su examen y quedando los Sindicatos en concretar sus necesidades para en su caso hacer las compras en junto.

Establecer un depósito de puntas de París para las entidades federadas.

Que una ponencia, formada por D. Manuel Peris, D. Carlos Barthon Francesch, D. Juan Verdín y D. Ernesto Soler, formule un reglamento para la adquisición de carbones y materias fertilizantes.

Que los Sindicatos de Gandía, Sagunto, Burriana y Castellón estudien, cada uno en su respectivo puerto de embarque, el punto referente a fletes y contratación de vapores.

Que la Oficina federativa redacte y circule un proyecto para el seguro mutuo de los riesgos marítimos.

Que se constituya una Oficina comarcana en Gandía.

Y por último, que la próxima Asamblea se reúna en Castellón cuando la presidencia lo juzgue oportuno.

Los delegados se reunieron en fraternal banquete, ofrecido por la Cooperativa de Producción de Burriana, hablandose de sobremesa de grandes proyectos para el porvenir.

Mucho nos complace, como repetidamente venimos manifestando, ver la orientación de los naranjeros, que al fin se han convencido de que la defensa de sus intereses está principalmente en sus manos.

**DOLORINA** Remedio eficaz contra el dolor de cabeza, neuralgias, jaquecas, reumatismo y la ciática. Una dosis 15 céntos. Caja de diez 1'25 pesetas. En las principales Farmacias y Droguerías.

**Noticias locales**

Anoche sopló un venticello del Noreste bastante fuerte para alcanzar una velocidad de 241 kilómetros y que arrastró densos nubarrones, llegando a caer algunas gotas. El fresco se acentuó hasta bajar el termómetro a 17º, pero esta mañana a las nueve teníamos ya 23º a la sombra y a las tres de la tarde 25º, habiendo llegado la temperatura máxima al sol a 41º. El horizonte ha estado cubierto y amenazador casi todo el día, habiéndose despejado a última hora, y la presión barométrica es de 762 mm.

El señor delegado de Hacienda ha dispuesto que el pago a las clases pasivas de sus haberes por esta Tesorería, se verifique de nueve a doce de la mañana, en los días que a continuación se expresan: Setiembre 1.º, Pensionados, jubilados, cesantes y Montepío civil.

- 2, Retirados, letras A a la J.
- 3, La misma clase, de la K a la Z.
- 4, Montepío militar.
- 6, Los que hayan dejado de percibir en los días señalados.
- 16 y 17, Retenciones.

El señor Gobernador ha impuesto una multa de 25 pesetas a los vecinos de Ador Bautista Camarasa y Bautista Viciano, por regar indebidamente.

La última prórroga concedida para obtener las cédulas personales del año actual, sin recargo alguno, termina el día 31 del mes actual a las doce de la noche, lo cual hacemos público para aquellos que todavía no se han provisto de las mismas.

Se encuentra accidentalmente en Valencia el director de Penales, Sr. Rendueles, que ha visitado la Exposición, haciendo de ella grandes elogios.

Mañana, a las diez, tomará posesión del beneficio vacante en esta Metropolitana Basílica el Dr. D. Vicente Ripollés.

**BALNEARIO DE SANTO TOMÁS.** Manantial de aguas sulfúreas, situado junto a la iglesia del Grao.

Dicen de Bugarra que ha quedado constituida en aquella población una Junta de señoras para cooperar a la suscripción para los heridos y muertos en Melilla, que la forman: Presidenta, doña Peregrina Pérez Murgui; secretaria, doña Rosa Gimeno Rodrigo; tesorera, doña Vicenta Carverá Porcella; vocales: doña Juana Rodrigo Rodríguez y doña Dolores Marco Zandón.

Gran surtido en medallas, pulseras de pedida y toda clase de alhajas. Viuda de B. Senent, calle Platerías.

Hoy ha fondeado en nuestro puerto el vapor *Vicente Ferrer*, que ha conducido de Barcelona 242 pasajeros.

El juzgado que entiende en la causa instruida contra los dueños de la tienda de la Mona, por alzamiento de bienes, se ha incautado de un carro que fué sorprendido en Gandía con géneros correspondientes a dicho comercio.

El fiscal sustituto D. Vicente Arrate ha sido delegado para continuar la incoación de esta causa en unión del juzgado.

Las comisiones de la Junta de Obras del Puerto se han reunido esta mañana, informando expedientes, que resolverá en definitiva la Junta en pleno el día 30.

El *Noticiero Administrativo*, correspondiente al día de hoy contiene notables artículos de los Sres. Vargas, Bonet (D. Laureano) y Queralt, que por su interés recomendamos la lectura.

Mañana por la noche abrirá al público nuevamente sus puertas el Bar Cervetería Maison Doré, Peris y Valero, 15.

Debido a las grandes reformas que los nuevos dueños Sres. López y Martínez han hecho en el local, no andamos se vea este muy favorecido por el público que le guste lo bueno.

**Noticias militares:** Se ha hecho cargo del despacho del regimiento de Alcántara el teniente coronel D. Andrés Aguirre.

Ha sido elegido habilitado de la zona de Albacete el capitán D. Enrique Pozuelo.

En el tren-correo andaluz han salido para Melilla 17 voluntarios, al mando del sargento D. Lorenzo Salguero.

Se anuncia una vacante de ayudante de profesor en la Academia de Artillería.

Han sido destinados a los regimientos de Vizcaya y Oumba, respectivamente, los médicos primeros D. Eduardo de Villegas y D. Manuel Ocaña.

Pidáanse las legítimas aguas de *Vichy-Etat* embotelladas; *Vichy-Hopital* (estómago), *Vichy-Célestine* (rifones), *Vichy-Grande Grille* (hígado). Rehúsense las intrusiones y falsas denominaciones de *Vichy*. Exíjase *Vichy-Etat*.

Bajo la presidencia del señor delegado de Hacienda, se han celebrado hoy cuatro juntas administrativas por defraudación a la renta de alcoholes. Los fallos han sido condenatorios.

Academia Marte. Preparatoria para carreras militares exclusivamente. Exito en todas las convocatorias. Director D. Manuel García. Mosen Femares, 9, principal.

Ha sido nombrado representante en esta capital de la Compañía de Seguros "Patria", de Barcelona, nuestro amigo D. Francisco Moreno, quien participa a los señores asegurados haber establecido las oficinas de dicha Compañía en la calle de Cnarre, núm. 32, y plaza del Maestro Ripoll (Buzafa), núm. 12.

Tomando el *SEROBIOL* aumenta el apetito, el peso y la resistencia muscular.

En la Diputación se ha intentado esta mañana subastar una caseta, que fué portazgo, en la carretera de Puebla Larga y Sumacárcel. No se han presentado postores.

La Sociedad Asociación de Retirados por Guerra de la tercera región celebrará junta general extraordinaria pasado mañana, a las diez, en el local del Circolo de Clases Pasivas, situado en la plaza de Mariano Benlliure, para tratar de asuntos de interés y urgentes.

En el convento de Carmelitas Calzadas de la Encarnación hay una dote de religiosa de coro, de reciente fundación, que podrá ser solicitada por las jóvenes que, con vocación de claustro, reúnan las circunstancias que se necesitan.

Nuestro estado amigo Mr. Simian nos ha visitado esta tarde con objeto de manifestarnos, en nombre de Mr. Bense y de todos los excursionistas lyoneses, cuán satisfechos han quedado de su visita a Valencia, de la que guardarán gratísimo recuerdo, y cuánta es su gratitud al Alcalde de Valencia Sr. Maestre, presidente del Comité Ejecutivo de la Exposición señor marqués del Turia, cónsul de Francia señor conde de Valineour, decano de la colonia francesa Mr. Alphonse Buille, Cámara de Comercio y prensa valenciana por las finezas y atenciones que les han guardado durante su breve estancia en esta ciudad.

Mañana comenzarán en Mislata las fiestas en honor a sus Patronos el Santísimo Cristo de la Fé y Nuestra Señora la Virgen de los Angeles, con vísperas, serenatas y fuegos artificiales. El domingo y lunes, festividad del Santísimo Cristo y la Virgen, respectivamente, habrá danzas, pasacalles, reparto de bizcochos, misas a gran orquesta, en las que tomarán parte, entre otros notables profesores, los Sres. Alonso é Iruite, estando las oraciones sagradas a cargo del Dr. Peñarocha y el P. Rafael de Novellé, capuchino. Tampoco faltarán tracas, procesiones, serenatas y castillos de fuegos de artificio, amenizando estas fiestas la banda Nueva de aquella población, la cual ha introducido notables reformas en el instrumental, recientemente importado de Alemania.

Un vecino de la plaza del Arzobispo nos escribe al objeto de que llamemos la atención del señor Alcalde acerca de la falta de vigilancia en dicha plaza, elegida por los muchachos para campo de sus juegos, de los que resultan cristales rotos y algunos chicos descalabrados. Otros detalles se nos comunican, pero el apuntado basta para que el Sr. Maestre disponga visite la plaza del Arzobispo alguna pareja de municipales que ponga coto a los desmanes que allí se cometen.

En el tren-correo de Madrid ha venido esta mañana el Sr. March, hermano del teniente general del mismo apellido.  
En el rápido de Alcoy ha salido esta tarde D. Juan Ferrándiz con su distinguida esposa doña Soledad Urraca.

Hoy ha celebrado sesión la Comisión provincial, limitándose a informar algunos expedientes.

Los Sres. Descalzo y Villena, dueños del establecimiento "Las Barracas", han obsequiado a sus clientes con tarjetas postales recuerdos de la Exposición.

Ha tomado posesión de la ayudantía de marina del distrito de Castellón, nuestro estimado amigo el teniente de navío de primera clase D. Luis Oliag Miranda.

**Crónica religiosa**

**Cultos para mañana:**  
En la Real Capilla, a las diez, misa solemne de renovación con exposición y música, y al anochecer, rosario y solemne Salve.

En San Agustín, el clero y feligresas celebran, a las diez y media, misa solemne con música y sermón. Por la tarde, segundas vísperas y procesión claustral con las reliquias del Santo Obispo.

En el Patriarca, a las cuatro, solemne Salve por su capilla de música en honor de Nuestra Señora de la Antigua.

En Carmelitas, la comunidad cantará, a las cinco y media de la tarde, solemne Salve a honor de Nuestra Señora del Carmen.

En San Bartolomé, a las cinco de la tarde, con exposición, y en Santos Juanes, Santa Catalina y Santa Mónica, al anochecer, Felicitación Sabatina solemne.

En el convento de San Cristóbal de religiosas Agustinas, a las seis, misa en el altar del Santo, y a las nueve y media se cantará la solemne, con exposición, siendo el oficiante el Dr. D. Salvador Escorbena, párroco del Salvador y Santa Mónica, estando el sermón a cargo de D. Manuel Jimeno Piquer, coadjutor de Paterna.

En el convento de la Presentación, las religiosas agustinas celebrarán a las nueve y media misa solemne en honor de su fundador.

En el Pie de la Cruz, a las seis de la tarde Sabatina dolorosa.

En San Martín, a las siete y cuarto misa cantada en el altar de San Ramón Nonato y ejercicio sexto del novenario.

En San Juan del Hospital (frente al Milagro), la V. O. T. y Esclavitud de Nuestra Señora de las Mercedes celebran, como sábado cuarto consagrado a la Santísima Virgen de la Merced, por concesión especial de Su Santidad el Papa Pío X, a las siete misa de Comunión, himno y Salve. Por la tarde, a las siete, ejercicio. Corresponde la vela a los coros 4.º, María, de la Santa Esperanza, y 5.º, María, Madre de la divina Gracia.

**La Cruz Roja**

**Donativos entregados en la Cruz Roja para los heridos de Melilla**  
Sres. Serrano y Cervera, 6 camisetas punto; D. Luis Pérez Sanchis, 20 estuches; D. Isidro Salvador, de Gilet, 4 escobas; don Miguel Melcho, de id., 4 escobas; D. José Navarro, de id., 4 escobas; D. Ramón Navarro, de id., 4 escobas; D. Vicente Merelo, 4 pantalones punto y 6 camisetas punto; D. José Serre, antigua casa de Marieta, un cuadro de la Virgen de los Desamparados; D. Emilio Pérez, varios efectos para una camilla cubierta, la tela para dos banderas y dos uniformes confeccionados de ordenanza, valorado todo en 79'50 pesetas; doña Elvira Castelló, 4 sábanas y 2 fundas almohadas confeccionadas; D. Luis Amador, 20 metros cinta seda; D. José María Lloret, 12 cinturones y 18 metros cinta para bandas; D. Antonio Jiménez, 3 metros cinta raso para corbatas y 6 piezas cinta seda; D. Diego Lázaro, 115 metros cinta seda para corbatas; Hijo de D. Francisco Reig, 11 piezas cinta raso; D. José Company, 2 piezas cinta seda; Sres. Cabrera y Pérez; 14 metros cinta seda para corbatas y 2 piezas cinta seda; Sres. Seguí Olivares, 17 piezas cinta seda.

D. Bernardino Valls, 100 *carnets* y 200 tiquets; D. Pedro A. López Guardiola, 5 piezas cinta; D. Juan Martínez, 6 id. id.; D. Joaquín Martínez, 5 id. id.; D. Joaquín Merino, 11 id. id.; D. Salvador V. Cervera, 6 docenas de gorras; Sres. Beltrán y Belda, 17 retales de cinta seda; D. M. G. Sánchez, 200 adornos para cotillón; D. F. Ripol, 3 cintas seda para corbatas de banda; Sres. González M. Andrés, una corbata para las bandas; D. Antonio Lloret, una idem, id.; Bazar Giner, 20 pinchos para sornber; 3 cadenas de abanicos, 3 pares pendientes y 25 estuches papel; D. Francisco Guerrero, 3 corbatas para bandas; D. José Sagradas, 12 imperdibles plata y 12 dijes plata; D. Luis Farinetti, un sello para tachar, 7 antifirma, un membrete y una almohadilla, valorado en 11'50 pesetas; D. Francisco Colomer, 18 palmas alambre, núm. 3, y 50 llaveros de 3 cuartos.

**Academia Cavanilles** 1.ª y 2.ª Enseñanza  
Alumnos internos, medio-pensionistas y externos. Se reciben encargos de matrícula y facultad. Calle de Palau, 14

**LIQUIDACION** Por cesar en el negocio se liquidarán precios baratísimos todas las existencias de:  
Basculas Romanas  
Balanzas  
Pesas y medidas  
Cajas para caudales y libros de comercio  
Prensas para copiar cartas  
Quinales y potes diferenciales  
Bombas  
Artículos para jardín  
Cocinas económicas  
Estufas  
Chimeneas  
Marcos o pantallas para chimeneas mármol  
Watters cisetos  
Bañeras y duchas de zinc, hierro plomo  
Batería de cocina, Ferrreteria, etc., etc.

**FERNANDO MALABOUCHE** GRAOIA, 9 (entre la calle de la Linterna y P. Maestre)

**ACADEMIA ALCOBER CORSINI.-Caballeros, A**  
Preparación para el ingreso en las Escuelas de Ingenieros de Caminos, Industriales, etc. Armas Militares; Carreras de Ayudantes y Sobrestantes de Obras Públicas, de Topógrafos, etc. reos y Telégrafos, constituida con el siguiente profesorado:

- D. Manuel Corsini, Ingeniero de Caminos.
- D. Vicente Alcober, Capitán de Infantería.
- D. Joaquín Coloma, Ingeniero Industrial.
- D. Fausto Elio, Ingeniero de Caminos.
- D. José García Puchol, Capitán Estado Mayor.
- D. Antonio Mayllán, Ingeniero Agrónomo.
- D. José M. Jáuregui, Ingeniero de Caminos.
- D. Vicente Pichó, Ingeniero Industrial.
- D. Luis Vergés, Ingeniero de Caminos.
- D. Joaquín La Casta, Ingeniero Industrial.
- D. Gaspar Mira, Teniente de Artillería.

Los únicos aprobados en las Escuelas de Caminos é Industriales presentados de Valencia pertenecen a este Centro. Unica Academia de Valencia que ha logrado conseguir el número uno en la de Ingenieros del Ejército. Clases completamente independientes en cada carrera.

**Academia Técnica PREPARACION MILITAR**  
Esta Academia es la única que pregunta diariamente a todos sus alumnos por temas agrupados en secciones de número muy reducido.  
Director: D. Federico Tio, MAR, 28 y 30

Preparación para **CARRERAS MILITARES** por tres oficiales del ejército HONORARIOS ECONÓMICOS  
Dirección: Calle Hernán Cortés, 10, principal.

**Sucesos**

**Accidente del trabajo.**—Ayer tarde se cayó del andamio en abañil que se hallaba trabajando en el Asilo de Lactancia de la calle de Ciscar, fracturándose una pierna. Fué asistido en la casa de Socorro de la Glorieta.

**Letras falsas.**—En el establecimiento bancario de la señora viuda é hijo de don Pedro Rubio se presentó hace pocos días un sugeto llamado Vicente Verdú, con objeto de realizar tres letras por valor de 2.500 pesetas.

El cajero examinó los endosos, y sospechando fuesen falsos, emplazó al Verdú para que volviése al día siguiente, pretextando no tener suficiente dinero en caja.

Puesto el cajero de acuerdo con la policía, fué detenido al día siguiente el ordinario de Carcagente, que fué el que se presentó a cobrar las letras, el cual manifestó que se las había entregado el Verdú, que vivía en Carcagente, a cuyo punto se trasladaron los agentes Sres. Lacalle y Albors, deteniendo al individuo en cuestión, que fué conducido a Valencia anoche y puesto a disposición del juzgado, que dispuso su ingreso en la Cárcel Modelo.

**Resaca.**—El tren descendente de Barcelona que llega a Valencia a las ocho y media, arrolló en la estación del Cabañal a un hombre llamado Francisco Alcalá Ferrer, de 60 años de edad, que resultó con una herida grave en la cabeza y algunas contusiones en el cuerpo.

Fué curado en la casa de Socorro del Puerto y luego fué trasladado al Hospital provincial, donde quedó para su curación.

**Accidentes.**—En la casa de Socorro del Puerto han sido atendidos hoy: Manuel Castillo Escobar, de 26 años; Enrique Félix Roig, de 29, y José Sánchez Gómez, de 16; las tres presentaban heridas contusas en la mano derecha.

**Incendio.**—Ayer se declaró un incendio en casa del vecino de Rafelguaraf Vicente Fuster Tormo.

El fuego quedó sofocado dos horas después. No hubo que registrar desgracias personales.

**Kiln.**—En un campo de las inmediaciones de Corbera rieron ayer los viejos Vicente Ceballos Rico y Jaime Martí Castellano.

El Martí hizo un disparo de pistola contra su rival, sin hacer bala.

La Guardia civil ha detenido a los contendientes.

**Estetas.**—La Vigilancia ha sorprendido en el núm. 161 de la calle de San Vicente una casa de estetas.

Han sido puestas a disposición del juzgado.

**En honor de San José de Calasanz**

Hoy, como día propio de la festividad consagrada a San José de Calasanz, fundador de las Escuelas-Pías, orden que tanto bien hace a la sociedad, y especialmente a la clase obrera, pues allí reciben gratuita educación los niños de ésta, la comunidad de padres Escolapios de Valencia ha dedicado a su Santo Padre en la hermosa iglesia del Colegio solemnes cultos, revisiéndolos, como siempre, inusitado esplendor la fiesta, en la que ha oficiado el canónigo capicreste Sr. Herrera, asistido por beneficiados de la parroquia de los Santos Juanes, siendo interpretada por nutrida capilla, de la que formaba parte la Escolanía Pampiniana dirigida por el Sr. Aldás, la misa del maestro Esclava.

Al Evangelio ha ocupado la Sagrada Cátedra el P. Calasanz Rabaza, provincial de la Orden que nos ocupa, pronunciando un notable discurso demostrando magistralmente que San José de Calasanz fué una figura providencial en el siglo XVI y una figura necesaria en la presente centuria.

La oración de tan elocuente orador como inspirado vate ha sido muy elogiada.

La espaciosa iglesia estaba totalmente llena por los fieles, ocupando lugar preferente la Comunidad de los escolapios, entre los cuales estaban los invitados.

Por la tarde, como primer día de jubileo de las Cuarenta Horas, en dicho templo ha habido solemne reserva.

**TEATROS**

**Función benéfica**  
La inseguridad del tiempo restó anoche público al Teatro-Circo de la Exposición, donde se celebró una función a beneficio de las familias de los reservistas, organizada por la Junta Escolar de Socorro. El teatro estaba adornado artísticamente, destacándose entre guirnalda el escu-

do de España, hecho con dalias y clavellines y una bandera española a cada lado. El programa formaban las obras *El Mono*, *El puño de rosas* y *El día de Reyes* que fueron interpretadas con gran esmero por las aplaudidas tiples Virginia Alent, Concha Ramírez, Carmen Escudero, la característica Lola Cortés y los Sres. Estelante, Gras, Herenles, Guerrero, Alcantar, Ejarque, Cortés y Romero, demostrando todos ellos su buena voluntad, que el público premió con grandes aplausos, cuando mayor número de estas obsequiosas *seas débil*, que contribuyó a tan patriótica fin desinteresadamente.

Las ovaciones más ruidosas fueron para el célebre joto Benito Alvarez, que cantó con verdadero gusto coplas baturras, y para la Banda Municipal que bajo la acertadísima dirección del maestro Vega, dio un pequeño concierto, ejecutando admirablemente varias composiciones y el "Himno Regional".

**Sección religiosa**

**SANTOS DE MAÑANA.**—San Agustín, obispo, doctor y fundador.  
**CUARENTA HORAS.**—Continúan en la casa de las Escuelas-Pías; se descubre a las once y media de la mañana y se reserva a las once de la tarde.

**ADORACION NOCTURNA.**—Cor. María. **CORTE DE MARIA.**—Nuestra Señora de la Misericordia, en su iglesia.

Don José Gabriel Miranda Forquell en cumplimiento del primer mes de su fallecimiento R. I. P. A. Sus hijos y demás familia, suplican agradecerán a sus amigos la asistencia a alguno de dichos piadosos actos.

**Sección de espectáculos**

**Funciones para mañana**  
SALÓN-CINE EL TIRIA.—A las 6'15: Sección especial, Cine y El abuelo.—A las 9: Cine y El puño dorado.—A las 10: Sección especial, Cine y Los dos pilletes. Preferencia, 0'40; general, 0'20. Especial: Preferencia, 0'50; general, 0'30.

**Banco Hipotecario Español**  
Préstamos hipotecarios al contado y cuarto por ciento de interés anual, amortizables a largo plazo, de cinco a cincuenta años, sobre fincas rústicas y urbanas. Agente: BENITO ALTET, núm. 57, Valencia.

**¿Necesita V. consultar a un abogado?**

En el despacho del abogado D. Viriato Benito, plaza de Mariano Benlliure (antes plaza de la Pelota), núm. 7, enfrente de El León de Oro, se ha establecido un servicio especial, destinado exclusivamente a las consultas de los señores comerciantes é industriales. El Sr. Benito, con un grado de 10 años de ejercicio, y con un comercio, por estarlo ejerciendo muchos años, atiende personalmente a este servicio. HORAS DE CONSULTA. Todos los días festivos, de nueve a once y media mañana.

**Impotencia Debilidad genital** Curación con nuevo método electrolítico absolutamente infalible, eficaz y rápido. *sage de aire.* Instituto Calatayud de Medicina Física. Cirilo Amorós, 31, chaflán Pizarro.

**Muebles curvados**

A 5 PESETAS SILLAS, gran variedad de tipos para elegantes CAMAS, con tabla, desde 30 pías. (moderno nuevo). MECEBORAS, a doce pesetas y media. SILLAS, para mesa, con refresco y silla, corvas, a 6 pesetas. PERCHAS, a 75 céntimos gancho. Precios sin competencia, Embajador Vichy.

**Socio capitalista**

Se necesita con un capital por lo menos 20.000 pías., para explotar un negocio de gran rendimiento y con patente de invención por 10 años, relacionado con los envases de naranjas, cebollas y demás frutas de exportación. El socio puede administrar. Dirigirse camino Grao, 39, 2.ª, Valencia.



El extracto de Malta del Dr. Greus tiene, entre sus componentes, los siguientes:

Disiasta, sustancia que tiene la propiedad de dilatar los alimentos foveolentos como el pan, el arroz, la patata, etc., por lo cual es tan poderoso digestivo como los fermentos...

Este producto se expende en todas las farmacias y droguerías bien surtidas y especialmente en la farmacia del Dr. Greus, plaza de Santa Catalina, 4, y en su Laboratorio, calle de Peris y Valero, antes Paz, N. Valencia.

EXTRACTO DE MALTA PURÍSIMO DEL DOCTOR GREUS

Es un riquísimo alimento, al propio tiempo que un poderoso digestivo pues perfectamente concentrado y esterilizado, tiene aumentado todo el valor nutritivo y digestivo de la mejor Malta de cebada con que está preparado con todo esmero y pulcritud.

El extracto de Malta del Dr. Greus tiene las principales aplicaciones y usos siguientes:

A título de factor digestivo, para facilitar las digestiones, y especialmente para los alimentos foveolentos. A título de alimento riquísimo, contraindicado por el estado de los organismos débiles y enfermos, fomentándolos.

Grandiosa maravilla EL ASOMBRO DEL MUNDO ENTERO

Toda persona sea hombre ó mujer, de cualquier clase y edad que desee triunfar en amor en sociedad y en cualquier empresa y alcanzar inmediatamente SALUD-FELICIDAD-RIQUEZA...



Depilatorio "VENUS" Preparado por la casa J. Ll. Prunés MADRID Reconocido infalible para la destrucción rápida y segura del vello.

CAFES DE LA COMPAÑIA COLONIAL SON SIEMPRE LOS PREFERIDOS

Café Puerto Rico Café preelctada de 100 gramos, á pesetas 0.60 cañita

ESTÓMAGO ARTIFICIAL BALNEARIO DE CESTONA

Las dispepsias, gastralgias y sus efectos, como son: vómitos, indigestiones, pesades, acidez, dolor de cintura, pecho y espalda, amargor de boca y estreñimiento ó diarreas, etc., desaparecen desde las primeras dosis, tan justamente reputado.

COMPANIA SEVILLANA - Itinerario fijo - El San José - Saldrá el 30 del actual, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla y Huelva.

El Colon - Saldrá de este puerto el día 30 del actual, para Almería, Málaga, Motril y Adra.

Servicio de vapores especialmente propio para el transporte de frutas y vinos. Para Londres y Amberes - El Almagro - Saldrá el sábado 28 del actual.

Para Hamburgo - El Compadre - Saldrá el sábado 28 del actual.

Linea de vapores Ibarra y Compañía - Sección de Comandante de Sevilla - Servicio rápido - Cabo Higuer - Saldrá de este puerto el 29 del actual para Barcelona.

Compañía de vapores de Vizcaya de Sevilla - El Aragón - Saldrá de este puerto el 30 de agosto, directo para Tarragona, Barcelona y Marsella.

El Castilla - Saldrá de este puerto el 30 de agosto, directo para Málaga, Cádiz y Sevilla.

El Alcazar - Saldrá de este puerto el 30 de agosto, directo para Tarragona, Barcelona y Marsella.

El Alcazar - Saldrá de este puerto el 30 de agosto, directo para Tarragona, Barcelona y Marsella.

El Alcazar - Saldrá de este puerto el 30 de agosto, directo para Tarragona, Barcelona y Marsella.

El Alcazar - Saldrá de este puerto el 30 de agosto, directo para Tarragona, Barcelona y Marsella.

El Alcazar - Saldrá de este puerto el 30 de agosto, directo para Tarragona, Barcelona y Marsella.

El Alcazar - Saldrá de este puerto el 30 de agosto, directo para Tarragona, Barcelona y Marsella.

El Alcazar - Saldrá de este puerto el 30 de agosto, directo para Tarragona, Barcelona y Marsella.

Alquileres

En Marchenillas á la bajada del río, bonita casa, núm. 16, se alquila con muebles, para un año ó por temporadas. Las llaves están en el primer piso.

Se alquila un espacio en el primer piso de la casa núm. 16, en la calle de San Juan, para un año ó por temporadas.

Se alquila un espacio en el primer piso de la casa núm. 16, en la calle de San Juan, para un año ó por temporadas.

Se alquila un espacio en el primer piso de la casa núm. 16, en la calle de San Juan, para un año ó por temporadas.

Se alquila un espacio en el primer piso de la casa núm. 16, en la calle de San Juan, para un año ó por temporadas.

Se alquila un espacio en el primer piso de la casa núm. 16, en la calle de San Juan, para un año ó por temporadas.

Se alquila un espacio en el primer piso de la casa núm. 16, en la calle de San Juan, para un año ó por temporadas.

Se alquila un espacio en el primer piso de la casa núm. 16, en la calle de San Juan, para un año ó por temporadas.

Se alquila un espacio en el primer piso de la casa núm. 16, en la calle de San Juan, para un año ó por temporadas.

Se alquila un espacio en el primer piso de la casa núm. 16, en la calle de San Juan, para un año ó por temporadas.

Se alquila un espacio en el primer piso de la casa núm. 16, en la calle de San Juan, para un año ó por temporadas.

Se alquila un espacio en el primer piso de la casa núm. 16, en la calle de San Juan, para un año ó por temporadas.

Se alquila un espacio en el primer piso de la casa núm. 16, en la calle de San Juan, para un año ó por temporadas.

LA ELECTRICIDAD CURA

Los verdaderos medios terapéuticos son los AGENTES FÍSICOS, entre los cuales ocupa el más alto rango la ELECTRICIDAD.

INSTITUTO GALATAYUD DE MEDICINA FÍSICA. Establecimiento médico el mejor de España, entre los de su clase, montado de acuerdo con los más modernos adelantos de la CIENCIA.

MELLIN'S FOOD

EL MELLIN'S FOOD (Alimento de Mellin) es un alimento completo y perfecto en sí: agradable al paladar, asimilable y sumamente nutritivo para niños, enfermos, madres cuando lactan sus hijos, ancianos y viajeros.

VENDESE EN LA FARMACIA DEL DE TORRENS. Esta Carne es un alimento nutritivo, reparador de primer orden; elaborada con la mejor Carne de toro, exenta de grasa y otras mezclas.

SIN MADRE

Como era natural, debía participar de su opinión por más que no estuviese enterado de ningún antecedente de la familia. Las palabras injuriosas de Chesham me hicieron comprender que lady Estmere no era viuda.

Subasta

Procedentes de ciertas testamentarias se tendrá á la venta en pública subasta que tendrá lugar el día TREINTA del corriente mes, á las once horas, en el despacho del notario de esta capital don Pantaleón Lostal, calle de Caballeros, número 33, y con intervención del corredor colegiado D. Vicens Albert, que tiene su domicilio en la calle de Alvarez, núm. 2, las siguientes cosas:

En el término de Alfara del Patriarca SIETE HANEGADAS de tierra hereditaria en la parroquia del Barroco, lindantes por N. Enrique Baylax; por N. Honorato Serra; P. riesgo de la Eia. de Alfara, y L. Barranco de Carralot.

Se vende ó arrienda En el ensaio de Burjassot, gran local para fabrica, almacén ó taller, con habitaciones independientes, huerto con pozos manantiales, abundante y motor de viento para extraer el agua.

HIPOTECAS Sobre fincas rústicas y urbanas en la capital. Amortización de 1 á 40 años. Interés á 14 por 100. No se exige comision.

CARRUJES DE LUJO AVISO El establecimiento de compra y venta de toda clase de carruajes de lujo, de D. Andrés Luz, que estaba situado en la calle de Pascual y Genis, 14, por mejora de la ley, se ha trasladado á:

Fábrica de PERSIANAS de Joaquín Navarro con patente de invención, se construyen de toda clase.

Verdadera ganga Venta de un motor de cuatro caballos y medio, marca 6000, y un aparato de cinco sin fin, de 70 contrapuntos, todo muy nuevo, á precios increíbles.

VAPORES DIRECTOS A BARCELONA

Saldrán de todos los domingos, á las 11 en punto de la mañana, por los vapores de la COMPAÑIA VALERIANA DE NAVEGACION.

Venta de muebles Se venden en muy buen uso una sillarica casi nueva, tallada en negro y tapizada en terciopelo rojo, un sofá de tres personas, un escritorio de nogal, un armario de luna, un espejo grande, una bañadera, una mesa de comedor de sala y otros muebles, calle de Cuarte, núm. 15.

Señoras APROVECHAD LA OCASION El sábado llegará, de regreso de su viaje á Barcelona, distinguido sombrerero para limpiar los últimos sombreros, á precios ventajosísimos. Hotel Continental.

HIPOTECAS Sobre fincas rústicas y urbanas en la capital. Amortización de 1 á 40 años. Interés á 14 por 100. No se exige comision.

Carpintería vieja Procedente de derribos, se vende en la calle de Zapateros, núm. 8, bajo, junto á la plaza de San Lorenzo. Hay puertas de losa, clase balcones de hierro, con cerros y lios, desde 3 palmos hasta 24 de largos, á precios baratísimos, también se vende un aparato de nogal y en lavabo con de coltón, á propósito para peluquería.

GARRUJES DE LUJO AVISO El establecimiento de compra y venta de toda clase de carruajes de lujo, de D. Andrés Luz, que estaba situado en la calle de Pascual y Genis, 14, por mejora de la ley, se ha trasladado á:

Fábrica de PERSIANAS de Joaquín Navarro con patente de invención, se construyen de toda clase.

Persianas No comprar antes de visitar el establecimiento de J. Estada, calle Calatrava, 1 y 3, donde se encuentran de todas clases y géneros, á precios tan reducidos como lo pueda tener la primera casa de este género.

Servicio regular de vapores Para Glasgow EL HEATHFIELD cargará el 30 del corriente.

Para Londres y Amberes EL ESPAGNE cargará el 30 del corriente.

Para Hull Newcastle EL NAUTIK cargará el 30 del corriente.

Para Liverpool EL VENEDOTIAN cargará el 30 del corriente.

Alquileres En Marchenillas á la bajada del río, bonita casa, núm. 16, se alquila con muebles, para un año ó por temporadas.

Se alquila un espacio en el primer piso de la casa núm. 16, en la calle de San Juan, para un año ó por temporadas.

Se alquila un espacio en el primer piso de la casa núm. 16, en la calle de San Juan, para un año ó por temporadas.

Se alquila un espacio en el primer piso de la casa núm. 16, en la calle de San Juan, para un año ó por temporadas.

Se alquila un espacio en el primer piso de la casa núm. 16, en la calle de San Juan, para un año ó por temporadas.

Se alquila un espacio en el primer piso de la casa núm. 16, en la calle de San Juan, para un año ó por temporadas.

Se alquila un espacio en el primer piso de la casa núm. 16, en la calle de San Juan, para un año ó por temporadas.

Se alquila un espacio en el primer piso de la casa núm. 16, en la calle de San Juan, para un año ó por temporadas.

Se alquila un espacio en el primer piso de la casa núm. 16, en la calle de San Juan, para un año ó por temporadas.

Se alquila un espacio en el primer piso de la casa núm. 16, en la calle de San Juan, para un año ó por temporadas.

Se alquila un espacio en el primer piso de la casa núm. 16, en la calle de San Juan, para un año ó por temporadas.

Se alquila un espacio en el primer piso de la casa núm. 16, en la calle de San Juan, para un año ó por temporadas.

Se alquila un espacio en el primer piso de la casa núm. 16, en la calle de San Juan, para un año ó por temporadas.

Se alquila un espacio en el primer piso de la casa núm. 16, en la calle de San Juan, para un año ó por temporadas.

Se alquila un espacio en el primer piso de la casa núm. 16, en la calle de San Juan, para un año ó por temporadas.

Las Esquelas Mortuorias

La Correspondencia de Valencia hasta las 6 de la tarde. Claudina Neville! —¡Peste! Bien mirado, conviene que el golpe no haya mandado á ese canallo otro mundo.

verdad; tengo grande empeño en conocerlas —Si no avisáis lo que yo no puedo decir, Valentín, repetiré con Schiller: los dioses protegen á los pobres de espíritu. —No soy un pobre de espíritu, ni vos un Dios, Felipe; ¡ah! ¡ah! —añadió Valentín. —Existo un amigo á que profeso verdadero cariño —respondí —y una mujer á la que adoro. El amigo sois vos, y la mujer Claudina. Creí que mis palabras iban á producir una avalancha de reproches; pero no ocurrió nada de esto. —Eso mismo fué lo que me figuré ádivinar —me dijo Valentín. —En vano quisiera que me dijese Claudina la verdad, y cansado, vengo á que vos me la digáis. —Pues bien, ahora ya lo sabéis todo. —Supongo que estáis locamente enamorado, que su imagen os persigue sin cesar y que soñáis noche y día con ella, despierto ó dormido. —Es cierto —murmuré. —Todo esto es muy extraño —replicó Valentín, poniéndose meditabundo. —Figuraos que hasta ahora mi corazón permaneció insensible como una piedra, hasta tratándose de Claudina. Una sola vez experimenté los síntomas del amor; pero aquella impresión fué tan fugitiva, que solo hablo de ello como por recuerdo. —Me arrancasteis mi secreto, señor Estmere —exclamé rebelándome — y me chocó muchísimo la manera como hablais de vuestra prometida. —¡Loco! —respondió me con acento jovial, apoyando amistosamente la mano en mi hombro. —Para tranquilizaros, habréis de saber que hace seis meses, es decir, antes de que Claudina os conociese, hablamos convenido devolvernos nuestra palabra en el caso de que las circunstancias lo exigiesen. Nos faltó á ella y á mí el valor para hacerlo, ó sea para manifestar á mi madre lo que es un hecho consumado. Tenemos además profundo respeto á sus decisiones, y tanto es así, que si se muestra demasiado apesadumbrada por nuestra resolución, estamos dispuestos á pesar de todo á casarnos. En aquel mismo instante habría querido abrazar á Valentín. —Ya habéis visto, Felipe —siguió diciendo éste — lo que os cuesta no haber dicho con franqueza la verdad; ¡nada menos que tres mil libras! ¡En dinero contante y sonante! Porque fué por desesperación de enamorado por lo que jugasteis; ¡haga Dios que esto os sirva de lección! —¿Qué me importaba á mí en aquel momento el dinero, si era el hombre más feliz de la tierra? —¡Creéis, Valentín, que yo inspiro alguna simpatía á vuestra prima? —le pregunté. —Eso á vos y á nadie más toca averiguarlo, amigo Felipe; pues, en cuanto á mí, sólo pienso ocuparme de mi madre. De lo que podéis estar seguro es de que no haré traición á vuestra confianza. Os doy palabra de honor. Convenimos en que yo iba á Bournemouth, pues quería obrar lealmente, y no debía hacerlo hasta que lady Estmere estuviese enterada de la situación. Valentín se comprometió á dar ese paso. —Quedamos en que me enviaréis un telegrama —le dije — en cuanto esté terminado el asunto; ¡ahora fumemos. Largo rato permanecimos juntos charlando, pretendiendo Valentín que era muy fas-

me inspirado por un verdadero horror al juego. —He decidido no volver á jugar. —¡Bah! Siempre se dice lo mismo. Desde hace unas cuantas semanas estáis desconocido. ¿Por qué demonios se os ocurrió la idea de jugar? Vamos, hablad y desembuchad de una vez! —¡Tenía necesidad de excitarme, de distraerme! —¡Cualquiera que os viese, diría que el remedio fué peor que la enfermedad. Os halláis en un estado lamentable; y esa es la causa de que eviteis mi presencia. Convento en que la estancia en Bournemouth es muy monótona, mas de todos modos, la permanencia allí no os hubiera costado tan cara como en Londres. ¡Peste! —¿Cómo siguen en vuestra casa? —Muy bien, excepción hecha de Claudina, que está de un humor inaguantable. Desde que nos vemos por la mañana hasta que nos separamos por la noche, no hace más que tratarme con áspera descortesía. De tal manera, que si esto continúa así, podría deshacerse lo pactado. —Me sorprende muchísimo oír de vuestra boca un lenguaje parecido, tratándose de la señorita Neville —dije. —Y sin embargo, nos entendemos perfectamente, y ambos sabemos lo que hacemos. He prometido que mañana iréis conmigo; arreglaos en consecuencia. —No, no pienso ir á Bournemouth. —¿Y por qué no? ¿Pensáis aún en tentar el desquite? —me preguntó Valentín. —Os dije antes que he decidido no volver á jugar más, ¡santo Dios! ¡jugar con ese miserable! —¡Vamos Felipe, sed franco! Decidme la